

Zeitschrift: Das Rote Kreuz : officielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes

Herausgeber: Schweizerischer Centralverein vom Roten Kreuz

Band: 32 (1924)

Heft: 12

Vereinsnachrichten: Aus unsren Zweigvereinen= De nos sections

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.08.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Werner, S., zur Abendruh, Dießenhofen b. Schaffhausen; weitere Mitglieder: Wachtmeister Bosshard, Uhwiesen, Weber, Korp., Stetten, Dejung, Korp., Schaffhausen. Wir wünschen auch dieser jungen Sektion gedeihliche Entwicklung.

Sch.

Schweizerischer Militärsanitätsverein.

Das Zentralkomitee an die Sektionen.

Werte Kameraden!

Es wird den Sektionen zur Kenntnis gebracht, daß infolge Verzichtleistung der Sektion Glarus auf Übernahme der nächstjährigen Delegiertenversammlung dieselbe nun in St. Gallen stattfinden wird, in Ausführung der Beschlüsse der letzten Delegiertenversammlung. Die Versammlung wird gleichzeitig mit derjenigen des schweizerischen Samariterbundes stattfinden, welche ebenfalls in St. Gallen abgehalten wird.

Vom 1. Dezember an lautet die neue Adresse des Präsidenten des Zentralkomitees:

P. Delacrausaz, Le Cèdre-Vinet, Chemin Vinet 23 e, Lausanne

also nicht mehr 147, Avenue de Morges.

Lausanne, den 7. November 1924.

Mit kameradschaftlichen Grüßen

Der Zentralpräsident: P. Delacrausaz.

Société militaire sanitaire suisse.

Le Comité central aux sections.

Chers camarades,

Il est porté à la connaissance des sections de la Société militaire sanitaire suisse, qu'à la suite du désistement de la section de Glaris, qui avait été désignée pour ce but, la prochaine assemblée des délégués de 1925 aura lieu à St-Gall, conformément à la décision intervenue en son temps. Cette assemblée coïncidera avec celle de l'Union suisse de samaritains, qui aura lieu également à St-Gall.

A partir du 1^{er} décembre prochain, l'adresse du président central sera :

P. Delacrausaz, Le Cèdre-Vinet, Chemin Vinet 23 e, Lausanne

et non plus 147, Avenue de Morges.

Agréez, cher camarades, nos cordiales salutations.

Lausanne, le 7 novembre 1924.

Le président central: P. Delacrausaz.

Aus unfern Zweigvereinen. De nos sections.

Corso dei Samaritani.

Con una cerimonia semplice, prettamente familiare, venne chiuso sabato sera il Corso dei Samaritani, soccorsi di prima

urgenza, sorto per iniziativa della Croce Rossa sezione di Bellinzona.

Il corso venne seguito con diligenza ed assiduità da una trentina di allievi, pressochè tutti impiegati federali. Comprendeva due corsi, teorico — anatomico e soccorsi in caso di malattie o sinistri, e pratico — bendaggi e barelle.

Dirigevano i corsi gli egregi medici Dott. Fed. Pedotti, Pagnamenta, Casella e Sacchi.

La cerimonia di chiusura ebbe luogo nella sala projezioni delle Scuole Nord.

Presenziavano: il dottor Pedotti, pres. della Croce Rossa, sezione di Bellinzona, il segretario sig. Feliciano Nimis, ed i medici dottori Pagnamenta, Casella, Sacchi, Barchi e Bruni, nonchè il Dott. Aldo Balli, rappresentante del Comitato Centr. della Croce Rossa Svizzera, molte signore e signori veterani della Società dei Samaritani.

La cerimonia venne aperta alle 20.30 con una prolusione del dott. Pedotti, il quale, con appropriate parole ringrazia gli intervenuti e si compiace cogli allievi per la loro assidua frequenza ai corsi.

Indi gli allievi sono sottoposti a diverse interrogazioni su casi teorico-pratici (accidenti, malattie, ecc.).

Il dottor Aldo Balli, delegato della Società Svizzera dei Samaritani e Croce Rossa, si compiace dell'esito felice del corso, ed ha parole di lode e di saluto per i novelli samaritani, ai quali vien rilasciato un attestato di frequenza.

La bella cerimonia ha poscia il suo epiloge con una bicchierata all'*Hotel Métropole* e termina inneggiando alla Croce Rossa, la nobile e filantropica Associazione fondata nel 1863 dall'immortale Henry Dunant, per il benessere universale.

I partecipanti al corso, in segno di riconoscenza, offrono alla Croce Rossa bellinzonese un dono in denaro che viesocio Ettore Tanner, il quale ringrazia a nome di tutti il corpo insegnante.

Facciamo voti che la Società dei Samaritani, sorta ora a nuova vita, abbia a continuare così nella sua opera educatrice, creando ognor sempre nuovi soldati della carità.

G. B.

Malters. Wahlen. Präsident: Arnold Hammer, Lehrer, Vizepräsidentin: Fr. Joh. Bühlmann, Kassierin: Fr. M. Goswiler, Edelweiß, Aktuarin: Fr. R. Portmann, Edelweiß, Materialverwalterin: Fr. Franziska Brugger, Krankenpflegerin; alle in Malters.

Un curé herboriste.

Quelle que soit l'opinion que l'on ait des herboristes, il faut admettre que le curé herboriste Jean Künzle de Wangs, dans le canton de Saint-Gall est un homme sincère. Il paraît donc intéressant de connaître les motifs qui l'ont engagé à se faire herboriste. Dans une brochure vieille de dix ans, il les expose dans un langage simple et honnête.

« A ceux qui me diront: « *A chacun son métier!* c'est au médecin à s'occuper des plantes médicinales et non au curé », je répondrai que je pratique là un métier dans lequel tous les curés de campagne s'exerçaient autrefois. Au moyen âge, chaque curé était un peu médecin.... Le peuple connaît un peu les simples; les notions qu'il en possède encore et qui se perdent peu à peu, viennent presque exclusivement des prêtres et des religieux. Je ne m'approprie donc pas un terrain qui ne m'appartient pas, mais un ancien héritage.

Un bon nombre de médecins conseillent aussi aux gens les remèdes vulgaires; n'est-il pas bon alors d'expliquer comment on se sert de ces remèdes? Je ne fait point de tord aux médecins, car je n'aborde nullement le terrain de la chirurgie et ne m'occupe point de sérum.

« Dans certaines localités, 3 ou 4 heures de marche sont nécessaires pour atteindre le médecin; en hiver, il est presque impossible de l'appeler; souvent, comme dans les cas de colique, d'empoisonnement du sang, le médecin arrive trop tard; quel-